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1. СМИ о Таймыре 
 

В Дудинке выросло число бытовых пожаров 
Только за последнюю неделю стихия бушевала дважды в жилых домах. Всего с начала 

года на Таймыре зарегистрировано 26 крупных возгораний, погибли два человека. 
Сотрудники МЧС уже усилили профилактическую работу с населением. Как избежать 
трагедий? 

Инспектор госпожнадзора Екатерина Куштова показывает детям, как искать выход во 
время сильного задымления. Простые правила могут в чрезвычайной ситуации спасти жизнь. 
Поэтому сотрудники МЧС стараются преподнести информацию в самой доступной форме. К 
окончанию урока воспитанники пришкольного лагеря без запинок отвечают, что предпринять, 
если случился пожар. 

Дима Железняков, воспитанник пришкольного лагеря: «Надо сразу предупредить 
родителей, можно позвонить в пожарную часть, и если этот пожар где-то в твоём доме, лучше 
намочить тряпочку и выйти на улицу». 

..Ситуация с пожарами на Таймыре вызывает беспокойство. Только за последнюю 
неделю от огня пострадали сразу две жилые квартиры. Один человек погиб. Всего же за 
неполные полгода стихия разыгралась уже 26 раз. И унесла две жизни. Причиной 
большинства возгораний является человеческий фактор. Поэтому огнеборцы обращаются ко 
всем жителям района. 

Марсель Мухаметов, временно исполняющий обязанности начальника Таймырского 
пожарно-спасательного гарнизона: «Не складируйте горючие материалы, мусор, бытовую 
мебель на лестничных площадках, не оставляйте на включенной плите еду без присмотра, не 
оставляйте дома включенные электроприборы, не нагружайте сеть приборами, включенными 
в одну розетку, не курите в постели». 

Таймырское лето уже вступает в свои права. И спасатели не исключают также рост 
ландшафтных пожаров. Любители отдохнуть на природе, а то и пожарить шашлык прямо в 
гаражном массиве, зачастую забывают затушить костры. 

Вести-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинка отметила 358-летие 

Празднование 358-летия Дудинки по многолетней традиции развернулось на 
Набережной площади. Программа Дня города, под названием «Дудинка — город наших 
героев», была посвящена 80-летию Победы в Великой Отечественной войне, Году защитника 
Отечества и 95-летию Таймыра. Торжества чествовали героев — защитников Родины и тех, 
кто своим трудом обеспечивает жизнедеятельность города. В рамках празднования 
состоялся патриотический форум «Сибиряки — оплот России». 

Глава Таймыра Алексей Членов поздравил горожан: «Дорогие жители и гости Дудинки, 
поздравляю вас с 358-летием города! Дудинка — это место, где в мире и согласии живет 
многонациональный народ России. Мы всегда рады гостям и уверены, что вместе сделаем её 
еще краше и привлекательнее, чтобы Дудинка была узнаваема не только в России, но и во 
всем мире. Желаю вам здоровья и мирного неба над головой!». 

С теплыми поздравлениями к дудинцам также обратились председатель Норильского 
городского Совета депутатов Александр Пестряков и депутат Законодательного Собрания 
Красноярского края Сергей Сизоненко. Благодарственными письмами Законодательного 
Собрания Красноярского края награждены пять жителей Дудинки. 

В этом году звание Почетного гражданина города Дудинки было присвоено директору 
Заполярного транспортного филиала Норильского никеля Сергею Кугаевскому. В своей 
ответной речи Сергей Валентинович поздравил земляков и пожелал Дудинке развития и 
процветания. 
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Герой Специальной военной операции, многодетный отец Александр Анциферов 
пожелал здоровья Алисе Ивановой, родившейся в преддверии Дня города, и терпения и 
любви её родителям. 

Участник специальной военной операции Владимир Зингер с супругой Светланой 
выступили с искренними поздравлениями и напутствием молодым семьям. 

Дарья Шорохова обратилась с добрыми пожеланиями к своим ровесникам — 
выпускникам 2025 года. За поддержку воинов Специальной военной операции девушка была 
награждена медалью «Труженику тыла» краевого благотворительного фонда «Доброволец». 

Первый заместитель главы города Дудинки Владимир Подобед тепло поздравил 
молодые семьи и выпускников, подчеркнув высокое значение крепкой семьи, а также 
талантливой и целеустремленной молодежи для развития города. 

В завершение торжественной программы от жителей города руководителю инициативной 
группы «Таймыр — воинам Донбасса» Александре Турковой было передано 10 кг юколы для 
участников специальной военной операции. «Благодарю вас за такой чудесный подарок! Эти 
гостинцы напоминают нашим ребятам, что мы их помним и любим. Спасибо всем, кто 
поддерживает наши благотворительные сборы! Желаю вам всех благ, здоровья, мира в душе 
и мирного неба!» — обратилась к дудинцам Александра Алексеевна. 

В концертной части программы свои творческие подарки представили творческие 
коллективы Дудинки и Большого Норильска. Участники трудового отряда «Зеленый Патруль» 
приветствовали зрителей ярким флешмобом, а выпускники подарили горожанам прощальный 
школьный вальс. 

В течение дня на площади работали торговые ряды и летние кафе, спортивная и детская 
площадки. Волонтёрские группы «Таймыр — воинам Донбасса» и «Таймырский колледж 
своих не бросает» организовали благотворительную выставку-продажу в поддержку 
военнослужащих. Кроме того, в мобильном пункте военно-учётного стола администрации 
города Дудинки можно было узнать об условиях поступления на контрактную службу. 

 
В администрации города Дудинки состоялась традиционная встреча с Почётными 
гражданами города 

Торжества по случаю 358-летия Дудинки начались со встречи главы Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Алексея Членова и первого заместителя главы 
города Дудинки Владимира Подобеда с Почётными гражданами города. В мероприятии также 
приняли участие председатель Дудинского городского Совета Сергей Бородин и заместитель 
главы города Дудинки Татьяна Котова. На встречу собрались двенадцать заслуженных 
жителей города. 

«Сегодня, отмечая 358-летие Дудинки, мы уже начинаем подготовку к её 360-летнему 
юбилею, который отпразднуем через два года. Уверен, что юбилейные торжества пройдут 
достойно. Сейчас ведется работа с правительством Красноярского края по вопросу 
выделения средств для благоустройства города. Поддержка есть, и думаю, что следующий 
год будет у нас насыщенным», — поделился планами глава Таймыра Алексей Членов. 

В своем обращении к Почетным жителям Владимир Подобед подчеркнул, что, побывав 
во многих городах, он считает Дудинку достойным городом, несмотря на существующие 
проблемы, характерные для большинства населенных пунктов страны. 

В ходе встречи старожилам представили нового Почетного гражданина Дудинки Сергея 
Кугаевского, удостоенного этого звания решением Горсовета в преддверии Дня города. 

Участники встречи обсудили настоящее и будущее Дудинки, поделились личными 
успехами и предложили возродить Совет руководителей — эффективный, по мнению 
Почетных граждан, механизм для решения общегородских задач. 

По завершению встречи гостям предложили посетить выставку «Подвиг твой вечен, 
солдат! Взгляд из Арктики» дополненную экспонатами музея Победы города Москвы 
организованную Таймырским краеведческим музеем к 80-летию победы в Великой 
Отечественной войне. Заслуженные горожане с большим интересом познакомились с 
представленными экспонатами и делились воспоминаниями о знакомых фронтовиках-
таймырцах. 
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В Дудинке начался сезон дорожных работ 
На летние месяцы 2025 года Администрацией города Дудинки в сфере содержания 

городских дорог были запланированы работы по ямочному ремонту улично-дорожной сети и 
ремонту участка дороги и тротуаров по улице Горького. Определение подрядных организаций 
на осуществление данных работ производится в соответствии с федеральным законом «О 
контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных 
и муниципальных нужд», а объемы планируемых работ складываются из возможностей 
городского бюджета. 

По итогам проведения конкурсных процедур, контракт на проведение работ по ямочному 
ремонту улично-дорожной сети города Дудинки заключен с индивидуальным 
предпринимателем Анатолием Малачинским. Рабочим предстоит восстановить три тысячи 
квадратных метров дорожного полотна. В настоящее время завершена срезка асфальта на 
участках городских дорог по улицам Матросова, Горького, Островского, Советская, 
Всесвятского и Щорса, подлежащим ремонту и ведется подготовка к укладке 
асфальтобетонной смеси. 

Работы по ремонту проезжей части и тротуаров по четной и нечетной сторонам улицы 
Горького, общей протяженностью 453 метра, планируются к проведению в рамках 
государственной программы «Развитие транспортной системы в Красноярском крае». На 
данный момент подрядчик на выполнение этих работ все еще не определен. Три 
объявленных ранее аукциона на определение организации, готовой приступить к выполнению 
данных работ, не выявили желающих. Конкурс будет объявлен снова. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске в гаражном массиве провалился грунт 

В Норильске выясняют обстоятельства обрушения грунта в частном гаражном массиве. 
Сегодня утром в районе Талнаха недалеко от рудника «Маяк» провалилась земля на 
площади 132 квадратных метра. На этой территории стоял служебный вагончик, в котором 
предположительно находилась женщина-сторож. Глубина обвала около 25 метров. 

Как сообщили в городской администрации, это произошло из-за таяния вечной мерзлоты. 
На месте сейчас работают спасатели, сотрудники полиции и прокуратуры. 

Андрей Лейман, прокурор Норильска: «На данной территории располагаются гаражи, а 
также балок, в котором, по имеющейся информации, находилась женщина. На месте 
работают аварийно-спасательные и правоохранительные службы города, проводятся 
аварийно-спасательные мероприятия». 

Сейчас участок обвала оцеплен, все силы брошены на поиски возможных пострадавших. 
Краевая прокуратура организовала проверку по факту произошедшего, по итогам которой 
оценит действия эксплуатирующей организации и администрации муниципалитета. 

Вести-Красноярск 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

60 ветеранов СВО из Красноярского края станут управленцами 
В Красноярском крае подвели итоги отбора в краевую кадровую программу «Сибирский 

характер». Об этом рассказал губернатор региона Михаил Котюков. 
Финалистами стали 60 ветеранов СВО и 30 бойцов, которые сейчас находятся в зоне 

боевых действий. Они пройдут обучение после возвращения домой. Также в резерв 
зачислили еще 59 человек по обеим категориям. 

Одним из победителей стал выпускник военно-учебного центра СФУ и ветеран 
спецоперации Сергей Гребенюк. На передовой он был командиром минометного взвода. Там 
Сергей получил тяжелое ранение. После восстановления боец вернулся домой. Его 
наградили Орденом Мужества, медалями Жукова и «За боевые отличия». С сентября по май 
ветеран пройдет переподготовку по программе «Государственное и муниципальное 
управление». 
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«Сейчас я работаю в администрации Емельяновского района. Коллеги по работе 
говорят, что у меня есть потенциал. Благодаря программе его получится раскрыть на благо 
общества», — рассказал Сергей Гребенюк. 

Напомним, программа «Сибирский характер» стартовала в Красноярском крае 23 
февраля. Она стала дополнением к федеральному проекту «Время героев», задача которого 
создать квалифицированный управленческий корпус из числа участников специальной 
военной операции. Финалисты будут учиться по программе, разработанной Президентской 
академией под руководством наставников. 

newslab 
 

В Красноярском крае массово переизберут муниципальных депутатов 
В сентябре в Красноярском крае выберут депутатов почти во всех муниципальных 

округах. Это будут первые выборы после начала действия муниципальной реформы. 
пейзажи в Рыбинском районе, летний пейзаж с полями и лесом 
Депутаты и главы, чей срок полномочий еще не истек, останутся на своих местах 

Краевой Избирком сообщил, что на Единый день голосования, 14 сентября, назначены 
28 выборов в представительные органы первого созыва. Депутатов окружных Советов 
выберут в следующих округах: 
 Ачинский, Балахтинско-Новоселовский, Бирилюсский, Боготольский, Богучанский, 
Большемуртинско-Сухобузимский, Дзержинско-Тасеевский, Емельяновский, Енисейский, 
Ермаковский, Идринско-Краснотуранский, Иланско-Нижнеингашский, Ирбейско-Саянский, 
Казачинско-Пировский, Канский, Каратузский, Кежемский, Козульский, Курагинский, 
Минусинский, Мотыгинский, Назаровский, Рыбинский, Сосновоборский, Туруханский, 
Ужурский, Шарыповский и Шушенский. 

Выборы не будут проводить во всех городских округах и в пяти муниципальных – 
Абанском, Манско-Уярском, Северо-Енисейском, Таймырском Долгано-Ненецком и 
Эвенкийском округах. Голосование проведут там, где у Советов депутатов истекают 
полномочия. 
 Напомним, после вступления в силу муниципальной реформы с 19 июня вместо 472 
муниципальных образований в регионе осталось 39: 6 городских округов и 33 муниципальных 
округа. 

 ДЕЛА 
 
В крае за год подорожали рыба и мясо, но подешевели яйца 

В Красноярском крае снизилась годовая инфляция. По данным Росстата, она составила 
10,6% (данные на конец мая). Больше всего за год подорожали продукты. Причины — 
издержки у производителей и поставщиков. 

Мясо за год подорожало на 8%, а рыба — на 25%. На цену последней сказывалось 
сокращение вылова в прошлом сезоне. 

Цены на картофель, капусту, лук, морковь и лимоны увеличивались. А свекла, помидоры, 
перец, виноград и бананы наоборот — подешевели из-за быстрых поставок из стран Средней 
Азии и Китая. Сахар в цене не изменился. А вот цена яиц снизилась на 21%. 

Такой тренд отмечался во многих регионах, но у нас яйца подешевели сильнее, чем в 
целом по стране. Одна из причин — растущие объемы производства у красноярских 
птицефабрик. Не стоит забывать, что социальную ответственность взяли на себя и 
представители ретейла: в крае продолжает действовать соглашение между Правительством 
и торговыми сетями об ограничении торговой наценки на социально значимые продукты, в 
числе которых и куриные яйца, — отмечает управляющий Отделением Красноярск Банка 
России Сергей Журавлев.  

Эксперт добавил, что политика Банка России направлена на снижение инфляции. 
Сибновости 

 
Мошенники похитили у жителей Красноярского края больше 70 млн рублей. Статистикой 
делятся в прокуратуре 
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С начала года жертвами мошенников стали 4614 жителей края. Причиненный 
ущерб за этот период — 1 млрд 184 млн 68 тысяч 925 рубль. Из них больше 70 млн рублей 
похитили у 257 жителей за последнюю неделю. 

Процент раскрываемости преступлений на данный момент — 24,9% (раскрыто 761 
преступление). В суды края направлено 378 уголовных дел. 

В крае аферисты похитили у пенсионерки больше 1 млн рублей.   65-летняя пенсионерка 
из Сосновоборска стала жертвой мошенников. У нее похитили 1,3 млн рублей. 

По телефону женщине сообщили, что на ее имя пришла поврежденная посылка. 
Мошенники попросили озвучить СМС-код. Позже в мессенджере пришло уведомление о 
взломе профиля на «Госуслугах». Пенсионерку связали с лжесотрудниками 
Росфинмониторинга. 

Женщина доверилась злоумышленникам и предоставила доступ к своему телефону. В 
телефоне появилось фейковое приложение Центробанка. После этого пенсионерку убедили 
обналичить накопления и перевести их на «безопасный счет». Так она лишилась 1,3 млн 
рублей. Возбуждено уголовное дело о мошенничестве. 

sibnovosti.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Исполнители теракта в "Крокусе" подтвердили, что его заказчиком была Украина 
Исполнители теракта в концертном зале "Крокус Сити Холл" признались, что 

организатором и заказчиком нападения были спецслужбы Украины. Об этом сообщает 
агентство ТАСС со ссылкой на материалы уголовного дела. 

Один из террористов рассказал, что после нападения члены преступной группы вышли 
на связь с координатором. Тот сообщил им, что заказчиком теракта была украинская 
госструктура, после его совершения им необходимо было добраться до границы с Украиной и 
пересечь ее. 

В дальнейшем координатор должен был передать им инструкции о том, как добраться до 
Киева, где террористам должны были выплатить по миллиону рублей. Им также пообещали 
"коридор" до украинской столицы. 

Кроме того, из показаний обвиняемых следует, что для них специально была создана 
легенда, чтобы теракт выглядел как заказ "Исламского государства" ("ИГ", террористическая 
организация, запрещена в РФ). Быстрое установление их личностей также должно было 
выступить "подтверждением" этого. 

Также один из террористов рассказал, что оружие для совершения теракта было 
завезено с территории организатора и заказчика - Украины. 

Ранее Следственный комитет РФ завершил расследование уголовного дела о теракте. 
Дело в отношении 19 обвиняемых направлено прокурору для передачи в суд. 

Напомним, теракт в "Крокус Сити Холле" был совершен в 22 марта 2024 года. В 
результате нападения погибли 149 человек 

Российская газета 
 

Путин не исключил сокращение оборонных расходов РФ в новом бюджетном цикле 
Россия может сократить бюджетные расходы на оборону, рост которых стал одной из 

причин увеличения темпов инфляции, сейчас ведомства обсуждают эти планы, сообщил 
президент Владимир Путин на пресс-конференции в Минске. "Да, у нас немаленькие 
(оборонные) расходы сегодня, это 6,3% ВВП. Много это или мало? Я считаю, что много, и это, 
конечно, одна из проблем, в том числе для бюджета, которые мы должны решать. И мы 
решаем ее достойно", - сказал он. 

По словам Путина, 6,3% ВВП - это 13,5 трлн рублей (суммарный объем ВВП в денежном 
выражении - 223 трлн рублей). "Мы заплатили за это (рост бюджетных расходов) инфляцией, 
но мы сейчас боремся с этой инфляцией", - отметил президент. 

"Мы-то (в отличие от ЕС) планируем сокращение расходов на оборону. У нас вот и в 
следующем году, и через год, на ближайшую трехлетку мы планируем. Пока нет 
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договоренности окончательной между Минобороны, Минфином, 
Минэкономразвития, но в целом все думают именно в этом направлении. А Европа думает о 
том, как поднять свои расходы на оборону", - сказал Путин. 

Бюджетные ассигнования по разделу "Национальная оборона" законом о бюджете на 
2025-2027 годы запланированы в объеме 13,49 трлн рублей, 12,8 трлн рублей и 13,07 трлн 
рублей, соответственно. 

В настоящее время Минфин начал подготовку проекта бюджета на следующую 
трехлетку. Как отмечал министр финансов Антон Силуанов, при подготовке Минфин будет 
следить, чтобы параметры бюджета давали Банку России возможность смягчать денежно-
кредитную политику. "Поэтому мы при подготовке бюджета будем очень внимательно 
отслеживать вопросы влияния бюджета на ценовые индикаторы, влияния бюджетного 
импульса в целом на денежно-кредитную политику и экономику. Наша задача сейчас - четко 
подойти к бюджетному планированию на три года", - заключил он. 

ИА "Финмаркет" 
  

Лавров: Запад начинает осознавать неспособность нанести России стратегическое 
поражение 

Западные страны стремятся нанести России стратегическое поражение, используя 
Украину в качестве тарана, но у них не получится это сделать. Об этом заявил глава МИД 
России Сергей Лавров на переговорах с киргизским коллегой Жээнбеком Кулубаевым во 
время визита в Киргизию. 

«Мы наблюдаем беспрецедентное противостояние нашей страны коллективному Западу, 
решившему в очередной раз пойти на нас войной и нанести России стратегическое 
поражение, по сути дела, используя нацистский режим в Киеве в качестве тарана, – цитирует 
Лаврова ТАСС. 
Российский министр подчеркнул, что у Запада это никогда не получалось, «не получится и в 
этот раз». И добавил, что на Западе, «наверное, начинают об этом догадываться». 

Лавров обратил внимание на рост взаимной торговли между Россией и Киргизией, 
который происходит «несмотря на санкции и нелегитимное давление». Кроме того, по его 
словам, две страны наращивают сотрудничество в гуманитарной, образовательной и других 
сферах. Глава МИД РФ указал на особое значение тесных связи с Киргизией по всем 
направлениям с учетом нынешней международной ситуации. 

 РИА «Новый День» 
 

В РФ стартует новый этап эксперимента по въезду мигрантов со сдачей биометрии 
Новый этап эксперимента по въезду мигрантов, предусматривающий необходимость 

заранее сообщать о целях их визита в страну и сдавать биометрию, начинается в России. В 
рамках его проведения будут формировать цифровой профиль с личными и 
биометрическими данными въезжающих в Россию иностранцев. 

Как следует из соответствующего постановления правительства, второй этап 
эксперимента продлится с 30 июня 2025 года по 30 июня 2026 года. Так, теперь для въезда в 
Россию в безвизовом порядке иностранцы, в том числе законные представители 
недееспособных или несовершеннолетних, должны не позднее чем за 72 часа до 
планируемой поездки заполнить электронное заявление. В нем нужно указать цель поездки, 
свои данные, сфотографироваться, сделать фото документа, удостоверяющего личность, 
записать голос и затем дождаться проверки данных. В случаях наличия документально 
подтвержденных обстоятельств, требующих срочного въезда в РФ, заявление можно 
заполнить не позднее чем за четыре часа. Например, речь может идти о необходимости 
экстренного лечения, тяжелой болезни, смерти близкого родственника. 

Заполнить электронное заявление можно с использованием мобильного приложения 
RuID. Скачать приложение можно в RuStore, Google Play, AppGallery и App Store. Приложение 
доступно на английском, армянском, казахском, киргизском, русском, таджикском и узбекском 
языках. Чтобы зарегистрироваться в RuID, необходима электронная почта, российский номер 
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телефона указывать необязательно. В приложении также можно получать услуги на 
территории РФ, например оформить медстраховку или записаться на прием в МВД. 

Оставленные в приложении сведения о мигрантах будут положены в основу цифрового 
профиля. Цифровой профиль будет иметь уникальный идентификатор и в будущем может 
заменить бумажный патент. 

ТАСС 
 

Путину доверяют более 79% россиян 
Согласно данным опроса, проведенного ВЦИОМ с 16 по 22 июня, рейтинг доверия к 

Владимиру Путину среди граждан России достиг 79,3%. В исследовании приняли участие 
1600 россиян, достигших совершеннолетия. 

Опрос показал, что 79,3% респондентов выразили доверие Путину (снижение на 0,6 
процентных пункта). Одобрение деятельности президента также немного снизилось, составив 
76,3% (уменьшение на 1 процентный пункт), сообщается в материалах социологической 
службы. 

Работу правительства РФ одобряют 51,5% опрошенных (меньше на 0,9 п.п.), в то время 
как деятельность премьер-министра Михаила Мишустина получает одобрение 52% 
респондентов (без изменений). Доверие к Мишустину выразили 60,9% участников опроса 
(сокращение на 0,9 п.п.). 

Опрос также отразил отношение респондентов к лидерам парламентских партий. 
Геннадий Зюганов, глава ЦК КПРФ, пользуется доверием 33,5% (уменьшение на 0,2 п.п.), 
Сергей Миронов, лидер "Справедливой России - За правду", - 29% (снижение на 1,3 п.п.), 
Леонид Слуцкий, лидер ЛДПР, - 23,2% (минус 0,3 п.п.), а Алексей Нечаев, председатель 
партии "Новые люди", - 9,2% (минус 0,3 п.п.). 

Рейтинг "Единой России" составил 35,3% (снижение на 0,3 п.п.), КПРФ - 9,6% (прирост на 
0,2 п.п.), ЛДПР - 10,8% (уменьшение на 0,8 п.п.), "Справедливой России - За правду" - 4,1% 
(увеличение на 0,1 п.п.), "Новых людей" - 5,8% (минус 0,2 п.п.). 

Исследование ВЦИОМ, проведенное неделей ранее показало, что Путину доверяют 
79,9% россиян. Его деятельность на высшем государственном посту находит одобрение у 
77,3% опрошенных. Месяцем ранее уровень доверия президенту превышал 80%. 

runews24.ru 
 

6. СВО 
 
Российские военные нанесли массированный удар по объектам ВПК Украины 

Российские военные ночью ударили по объектам украинского ВПК, сообщило 
Минобороны. 

«Сегодня ночью нанесен массированный удар высокоточным оружием большой 
дальности воздушного, морского и наземного базирования, в том числе аэробаллистическим 
гиперзвуковым ракетным комплексом “Кинжал”, а также беспилотными летательными 
аппаратами по объектам военно-промышленного комплекса и нефтеперерабатывающим 
предприятиям Украины», — заявили в ведомстве. 

Цели атаки достигнуты, все назначенные объекты противника поражены, добавили в 
министерстве. 
 В ответ на атаки ВСУ на гражданские объекты российские войска регулярно бьют по 
местам расположения личного состава, техники и наемников, а также по инфраструктуре 
Украины: объектам оборонной промышленности, военного управления и связи. 

При этом представитель Кремля Дмитрий Песков не раз подчеркивал, что военные не 
наносят удары по жилым домам и социальным учреждениям. 

РИА Новости 
 
7. Разное 

 
Русские отобрали самое главное: без этого Украина Америке больше не нужна 
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Звенел апрель, текла капель, и даже пень захотел стать березкой, когда глава 
Минфина США Бессент и первый заместитель премьера Украины Свириденко под звуки 
фанфар весной этого года подписали вселенское "редкоземельное соглашение". Западные 
СМИ, потирая ладошки, называли сделку "исторической" и "переломной" и поспешили 
сообщить, что "позиция США в отношении Украины повернулась на 180 градусов" — подобно 
избушке на курьих ножках. 

Зеленский сложил красивую дулю и, подойдя к окну, торжествующе направил ее в 
сторону Кремля. Жизнь была прекрасна и удивительна. 

Но потом, как это бывает, то да се, макроновские салфетки и зарубежные поездки, 
зажигательные речи на саммитах и зажженные свечи в бункерах под Банковой — время 
пролетело быстро, а соглашение в красивой рамочке так и висело на стене. 

И тут пришла новость, что русские захватили очередное важное месторождение, на 
этот раз литиевое в селе Шевченко, и захотелось понять, а что там у нас вообще происходит 
— и с месторождениями, и с соглашением. И выяснилась картина высококачественным 
подсолнечным маслом. 

Во-первых, русские получили контроль не просто над каким-то месторождением, а 
самым крупным в Европе и одним из самых ценных на Украине из-за высокой концентрации 
лития. Запасы литиевой руды в данном месторождении оцениваются минимум в 13,8 
миллиона тонн. Теперь из четырех главных месторождений лития под контролем Украины 
остаются только два. США считают литий критически важным для своей экономики и 
национальной безопасности, и в "редкоземельной сделке" с Украиной его вес был 
значительным. Теперь он полегчал минимум вдвое. Кроме того, Шевченковское 
месторождение содержит большие залежи тантала, ниобия, бериллия и кварца. 

Во-вторых, самая поверхностная инвентаризация показывает, что уже очень скоро 
соглашение можно будет вынуть из рамочки и что-нибудь им подтереть. 

По данным из различных источников, к февралю 2025 года Россия взяла под контроль 
порядка 70% украинских минеральных ресурсов общей стоимостью до 26 триллионов 
долларов. В том числе — 40% всех металлических руд, 33% всей железной руды и 63% всех 
угольных запасов Украины (41 угольное месторождение). Освобожденные ВС России 
месторождения коксующегося угля обеспечивали до 65% украинского производства стали, но 
теперь будут патриотично обеспечивать Россию. 

Некоторые западные источники утверждают, что Россия уже почти полностью 
контролирует ранее украинские запасы тантала, цезия и стронция. К копилочке наших 
ресурсных жемчужин добавились такие красотули, как Днепрорудненские шахты (богатые 
железные руды, наголову опережающие по качеству руды Кривого Рога), Азовское 
месторождение (единственное комплексное месторождение циркония и редкоземельных 
элементов на Украине и одно из крупнейших в Европе), Петрово-Гнутовское месторождение 
(уникальные залежи редкого минерала паризита с церием), Мазуровское месторождение 
(тантал, ниобий, цирконий и редкоземельные элементы — одно из крупнейших 
редкоземельных месторождений Украины), а также целый ряд других. Вишенки на 
минеральном тортике — 27 месторождений природного газа, девять нефтяных 
месторождений и два месторождения титана. По самым осторожным оценкам специалистов, 
в общем и целом Россия вместе с освобожденными территориями получила в распоряжение 
как минимум 33% редкоземельных ресурсов Украины. 

Перед историческим подписанием "редкоземельного соглашения" некто Ремезова, 
глава департамента Института геологических наук при Национальной академии наук 
Украины, заявила, что "если здесь будут американские интересы, оккупация быстро исчезнет 
— потому что США не упустят такой возможности". Действительно, как тут можно 
сомневаться и что может пойти не так? 

В минувшую пятницу газета The New York Times вышла в целлофановой упаковке, 
потому что из нее буквально потоком лились слезы. Оплакав Шевченковское месторождение, 
издание сделало смелый вывод: "чем больше территорий захватывают российские войска, 
тем меньше ресурсов Киев может предоставить (за свою гипотетическую защиту)". И 
призналось, что "на Украине растет ощущение срочности — и скрытого разочарования — из-
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за того, что, пока Россия быстро захватывает территории, богатые минералами, 
Соединенные Штаты не проявляют особого желания ускорить военную поддержку для 
защиты этих активов". 

На этом фоне многочисленные аналитические и не очень западные информационные 
ресурсы застыли в позе героев "Ревизора" с жгущим мозг вопросом: почему, ну почему 
американцы не бросились бомбить "томагавками" русских, которые нагло и при свете дня и 
ночи отбирают у них ценные активы? 

Возможно, Трамп оказался просто умнее и дальновиднее, чем хотелось бы всяческим 
"минеральным паразитам", — и Вашингтон изначально отказался связать минеральное 
соглашение с дополнительной военной поддержкой. Киевская шайка с евродружками 
пытались добиться гарантий безопасности и дополнительных поставок вооружений от 
американцев, мотивируя это тем, что "способность Украины удерживать свою территорию 
напрямую связана с успехом экономического партнерства с США", но американцы военную и 
инвестиционную составляющие четко разделили — и правильно сделали, памятуя о словах 
Путина: "Где ступила нога русского солдата, то наше". 

В будущее могут заглянуть не только лишь все, но зампреду Совбеза России Дмитрию 
Медведеву это удалось. Еще в августе 2024 года он написал: "Факт остается фактом: 
экономическая основа украинской государственности подорвана. Незаконно полученная 
бандеровскими тварями в конце XX века ресурсная база вернулась в родную страну. 
Паразитировать больше не на чем. Обильная западная помощь скоро закончится по вполне 
прозаическим причинам. Своего осталось очень мало. И дальше — только быстрое 
разложение и неминуемый распад". 

Сегодня западные эксперты хором заявляют: "Потеря Шевченковского месторождения 
напоминает, что время не на стороне Украины". Садитесь, пять: об этом российское 
руководство говорит давно и постоянно, но на Западе туго как с отоларингологами, так и с 
психиатрами. 

Впрочем, можем помочь отличными препаратами для лечения биполярного 
расстройства на основе лития — благо теперь у нас с ним проблем нет. 

РИА Новости 
Можно ли простить врага? 

"Можно ли простить врага? Бог простит! А наша задача организовать их встречу". 
Аль Капоне. 

Понять, простить и накормить..... Чем ближе полный разгром ВСУ на линии фронта, тем 
больше появляется публикаций на тему: "Они там есть", "Они прозревают", и так далее, 
призывающие "понять и простить", накормить и восстановить разрушенную войной Украину, 
конечно же за счёт нашего народа, и так не жирующего на свои нищенские зарплаты и 
пенсии. 

Но я не понимаю этих людей призывающих "понять и простить", или пытающихся 
доказать нам что основная часть населения Украины ждёт, когда придут русские и освободят 
их от нацистской оккупации. Враг есть враг, и то что сейчас многие из наших врагов спешно 
пытаются переобуться, и показать свою лояльность России, ничего не значит. 

Враг останется врагом, какую бы маску на себя он не натянул. 
И вроде бы так оно и есть, на первый взгляд, кто-то из наших врагов реально понимая 

неминуемость военного краха Украины, задаётся вопросом о своём месте в послевоенном 
устройстве "Ридной Неньки". И вообще будет ли она существовать, а если и будет, то в каких 
границах? Или полностью войдёт в состав России?  

А может быть Украину разделят "на троих"? 
Некоторые рьяные враги нашей страны понимая всю бессмысленность дальнейшего 

сопротивления, понимая неизбежность военного краха Украины, начинают "переобуваться", и 
всеми правдами и неправдами откреститься от своего нацистского прошлого. Кто-то из наших 
врагов навсегда иммигрирует в западные страны, в Канаду и США, а многие останутся на 
территории бывшей украины, в том числе и на территориях, которые войдут в состав России 
на правах новых областей. 

И возникают у меня серьёзные вопросы. 
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А что будет с теми, кто рьяно скакал на Майдане, кто поддерживал ВСУ своими 
деньгами, либо был волонтёром и собирал для украинской армии деньги и продукты с 
населения? Что будет с теми, кто сделал себе татуировки прославляющие укронацизм, набил 
себе нацистские свастики и портреты Степана Бандеры или Шухевича и имел глупость 
засветиться с ними в соцсетях, хвастая своими нацистскими символами. 

Что будет с теми миллионами калек, потерявшими руки и ноги, ярыми укронацистами, 
ненавидящими Россию и русский народ, винящим их в том, что теперь они стали 
беспомощными калеками? 

Кто их будет кормить и платить им пенсии по инвалидности? Ведь они "заработали" свои 
увечья воюя против нас, убивая наших бойцов и мирное население в наших прифронтовых 
областях? 

Что нам делать с теми детьми, которых родители воспитали в духе нацизма и в 
ненависти к русскому народу? 

Вот на этом фото реальные украинские дети и подростки, воспитанные своими 
родителями и украинской пропагандой в духе нацизма и ненависти к России. Вы думаете, что 
их можно распропагандировать и перевоспитать, сделать их лояльными к нашей стране и 
нашему народу?  

Оставьте свои мечты в духе ненаучной фантастики, установки привитые детям в раннем 
возрасте невозможно переформатировать. Внешне они может быть и будут демонстрировать 
свою лояльность, но при первом же удобном случае, они будут заниматься саботажем, 
диверсиями, организацией и исполнением терактов. 

Только не надо говорить мне о "лёгкой адаптации" украинского народа к новым реалиям, 
они не меняются, и как минимум два-три поколения украинцев будут относиться к нам как к 
злейшим врагам, и при каждом удобном случае убивать наших людей и тех, кто пошёл на 
сотрудничество с Россией. 

И в заключении, специально для тех, кого мои слова не убедили, напомню. После 
окончания Великой Отечественной войны, наша армия и правоохранительные органы 
выкорчёвывали бандеровцев из схронов до 1959 года, по официальным данным. А по 
реальным, до середины 60х годов XX века. 

Конт 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.06.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,47 ▲ 0, 26 

EUR 92,28 ▲ 0, 62 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


